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울81 ( )第 回 特別 議 臨時 地方自治發展特別委員 議錄

2第 號

울特別 議 事務處

1995 10 30 ( ) 10日時 年 月 日 月 午前 時

場所 水資源管理委員 議室

議事日程

1. 地方自治發展關聯部署所管業務報告 件

2. 地方自治發展特別委員 運營計劃 件

審査 案件

1. ... 2地方自治發展關聯部署所管業務報告 件

2. ... 27地方自治發展特別委員 運營計劃 件

(10 59 )時 分 開議

돈해 주시 랍니다; .委員長 李容富 議席 地方自治○

에 거 었 므 울55 1 ,法 第 條第 項 成員 特別 議

하겠습니다81 1 .第 回 臨時 第 次 議 開議

( 3 )議事棒 打

여러 그리고 그리고, ,委員 劃管理室長 內務局長 關

여러 울 가 지도 어언, 4係公務員 第 代 特別 議 開院

지났습니다 에3 .個月 中央集權的 官僚體制 民選地方自治

가 열리고 하는 가 생,團體長時代 民 主導 地方自治

고도 창 에 공헌함地域發展 國家 發

리라고 해 니다 변하는 에.展 無限競爭時代

우리가 우리 키워 가 해 는 여競爭力 關係公務員

러 과 창 엇보다도 는 시 라고要求
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생각 니다 진 한 말 지. 21地方化 世 國際化

승리 가 는 것 니다, .生存競爭

과 갈등 과中央 地方間 自治團體間 紛爭 地域利己主

극복해 할 것 능동,義 對處 發展的 對應方案

해 할 것 니다 미리 보내드린 에 한.摸索 分野別 內容

듣도 하겠습니다.現況

1. 地方自治發展關聯部署所管業務報告 件

(11 01 )時 分

그러; 1委員長 李容富 議事日程 第 項 地方自治發展 關聯○

합니다.部署所管 業務報告 件 上程

( 3 )議事棒 打

해 주시 랍니다.劃管理室長 業務報告

니다 하; .劃管理室長 都明正 劃管理室長 都明正 尊敬○

는 님 그리고 님,李容富 委員長 地方自治發展特別委員 委員

여러 늘 여러 님 고 울, 委員 首都 地方自治發展

한 드리게 것 매우 뜻 게 생각합懸案事項 報告

니다.

에 한議 次元 地方自治發展 特別委員

함 울 도 하고 계신 여러構成 運營 自治發展

님들께 감사말 드립니다 우리 에 도 새 운.委員

맞 해 에民選自治時代 政 分野 效率的 地方自

하 해 많 울 고 습니다 그러.治 運營

여러 님들께 걱 하시는 같 많 에委員 分野

등 그過去 中央集權時代 法令 制度

에 고 는 에 습地方自治 自律性 制 實情

니다 울 하 해 는 엇. 地方自治 模範的 運營
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보다도 고 는,首都 特殊性 認定 自律性 保障 制

틀 갖 어 다고 생각합니다.度的 自律的 地方自

하고 는 검 해,治運營 制 法令 制度 中央

에 해 극 해 가고,政府 改善 事項 建議 自體的

해 할 극 해 가도 하겠습니다.改善 事項 推進

여러 님들 극 지도 탁드리 사委員

에 갈 하고 합니다 감사합니다 에 우리. . 報告 劃

해 드리겠습니다.管理室 所屬 主要幹部 紹介

( : , ,幹部紹介 財政 劃官 金淳直 審査分析擔當官 金尙範 投資

, )管理擔當官 金炅圭 政開發擔當官 金基同

어 에 해 드리도劃管理室 所管 懸案事項 報告

하겠습니다.

......................................................................

( )報告

리실 업 보고

에 실( )

......................................................................

상 마 겠습니다.劃管理室 所管 報告

수고하 습니다; .委員長 李容富 劃管理室長 劃管理室○

에 해 하실 계시 하여 주長 報告內容 質疑 委員 質疑

십시 하여 주십시. , .高溶振 委員 質疑

니다 지 하신 것 들; .高溶振 委員 高溶振 委員 報告○

었고 들 한 가지 하는 식. 質問

할 합니다 첫째 해 여러 가지. ,質疑 組織改編 關聯

에 가 는 여 에改編方向 中 民選 長 補佐機能 强化

해 말 주시고 지 에 한,具體的 指摘

에 해 지 지도 여러 가지3 ,級 珌書室長 部分
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말 많습니다 어떻게 건 에 하는. 世宗文化 館 總括 事務局

리가 비어 는 상태 고 고 거 에 한 여러 가,長

지 에 에 많 심 는 울 들 여러 가,文學 文化 民

지 비 도 는 것 같고 도 는 것 같 거, ,內部

에 해 해 주시고 그것,方向 世宗文化

과 어 는 것 지도 말 주시館 改編 直結

랍니다 그리고 해 상당. 自治區 組織整備 關聯 自律權

여하고 다는 것 가 고 습니다 그런 마다. 區

그래도 어느 도 보편 어 운 리가 어

다고 한편 는 생각하는 울 에 러한, 自治區 組

에 해 체 어 가 드라 주고 지織整備

신지 니 어 가 드라 주어 하고, 組織整備 推進

계신지 주시 랍니다 그 다 에 지에. 6

하시 에 우리 에報告 內容 中 財政與件 中 歲入與件 不

어 다 게 어 습니,動産 課稅中心 稅構造

다 그래 지 에 보니 가 주. 關聯資料 不動産 投機

하게 어 우리 가 가 고,稅 大幅 增大 不動産

가 어지게 여 에 라 우리 가 어드景氣 稅

는 러한 순 지 우리 울 가 가지고 는 런,

만 하지 마시고 어떻게 해,問題點 指摘 部分 改善

가실 것 지 한 말 주시 고맙겠습니다.

그 다 에 지에 보니8 ,地方交付稅 地方讓與金 交付

에 울 가 지 빠 는 여 에 한,對象 自治區 關

지 실 하고 계신지 여 에 해,聯法 改正 建議

어 체 하고 계신지 주시 랍니다 특.

에 보 에 울 가 빠 여러地方讓與金法 交付對象

가지 우리가 당하고 는 체 행동不利益
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말 해 주시 라고 에 한. 種 國庫補助事業 法

우리 울 에 지 고定 支援率 規定 履行

는 것 그 게 고 는 에도 런, 福祉事業費

것 는지 가 것 몰라 그러는 그런, 部分

해 주시 랍니다 그리고 마지막. 首都圈行政協議

에 해 지 하고 계시고 그 다2 ,運營 定期 年 回

에 에 하고 계시다고 그랬는 그 동,臨時 必要時 臨

하 는지 말 주시고,時 開催 懸案事項 中

에 당 어 는14上氷源保護區域 指定 外 件

가 지 습니다만 당水資源管理委員 委員

주 큰 어 는 지,上水源保護區域 指定 難題

단순 에 하는 것 한 것 니고 우,協議 參與

리 울 에 라든지 라든지, ,立場 周邊 京畿道 江原道 仁川

라든지 런 어 에 도움 내지廣域 周邊 首都圈 要

해 많 런 에 가는 울 체,請 事項 協議

들 그쪽에 해 어 라든지, ,基本方向 補償

런 체 가지고 가고 계시는지 그런 것 시案

다 말 주시고 에 한 간단, 臨時 定期 成果

해 주시 랍니다 상 니다. .

수고하 습니다; . ,委員長 李容富 高溶振 委員 柳鍾珌○

해 주십시 .委員 質疑

니다; .柳鍾珌 委員 柳鍾珌 委員 稅 區稅 相互交換 問○

는 가 엇갈리고 는 것 고 습題 區別 利害關係

니다만 것 지 어느 도 고 ,推進

망 어떻게 는지 그것 해 주시

탁드리고 그 다 에 에 한. 國庫補助事業 法定 支援率

가 는 가 몰라 한 습니다 체, .
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어 어 에 해 가 도%國庫補助事業 法 支援

어 라는 것 가 하, 法定 支援率 中央政府 履行

지 다라는 것 지킨다는 런 것法

어 가 수 는 것 지 그냥 가,法的 問題 中央政府

지키 그것 고 계 지켜달라고 만 할 수要求

는 것 지 니 다 슨 는 것 지, 法的 方法

말 해 주십시 감사합니다. .

; , .委員長 李容富 洪承采 委員○

니다 과 해; .洪承采 委員 洪承采 委員 組織改編 關聯 社○

비스 능 강 하신다고 게 지 어 는 ,福祉

도 말 하 처럼高溶振 委員 內容 長 補佐機能 强

비스 능 강 차원에化 社 福祉 組織改編 方

어떻게 는지 그것 말 해 주시 랍니다 한. ,向

울러 지 상당 우 가 고 는 습니다 특.事項

지 에 심 고 는 것廳 長 人事異動

고 는 에 해 고 는人事異動 擧論 組織改

과 런 것 보니 께 하고 지 2編方向 局長 在任 個

에 들 다 고 슨, 3 ,月 個月 部處 內

느냐 하 에 막 하고容 長 公 事項 中 實施

하고 가 어 말 지 고 났는議 協助 業務把握段階

하 단 말 지 도 체 어 생각.業務斷折 長

가지고 게 비없 해 어떻게 지人事 政

생각 하고 는지 그런 에 해 겠어 그래.構想

께 지 하고 는 에 한劃管理室長 推進 人事 背景

과 에 에 들, 就任初 副區廳長 人選 自治區廳長

가 상당 시 고 에 해 한,意思 副區廳長 人選

것 고 습니다 라 지 재.本 委員
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고 는 사 동 그리고 런 식,推進 背景 長 專

해도 는 것 지 그것에 해 고 싶습니다.橫

한 말 해 주시 랍니53個 事務移讓建議 結果

다 에 한 하 다는 그 가 어떻게 지. 事務移讓 建議 結果

비가 고 는지 말 해 주시 랍니다 한 지.

개 에 통해 보 거 가委員 常任委員 活動 中

울 가 게 걸 에央政府 業務 業務 豫

라든가 그런 것 고 지 못하고算 效率性 配分

상당 걸림돌 고 어 라 없. 中央政府 協助

에 할 수 는 그런自治區 委任 事項別 事務移讓 件

수가 는 것 지 말 해 주시件 劃管理室長

랍니다 한 지에 보시 에. 5 自治區 委任事務中 福

에 한 에 필 한祉 事務 中 現地性 內容 事務 中

에 한 하는 체住民 福祉 事務中 現地性 要 事務

필 한 라고 했습니다 그 다고 보 것.執行 事務

뒷 어 는 니다 특 에 한.豫算 事項 住民福祉

것 체 빌 짓거 짓는 그런, 都 鐵道 社

만드는 것 니고 삶 질 차원 에 눈,基盤施設

에 보 지도 고 엄청 수 가 니, 豫算 問題

다 그래 지 하게. 現行 自治區間 財政自立度

가 격하게 차 가 납니다 그래 런. 委任事務

어 틀리 에 런, ,國費 費 區費 支援比率

에 해 가 었 경우에福祉性 業務 自治區 委任事務

에 는 에 해 어느 도 비 하고 계시는지財政狀態

것에 해 하게 말 해 주시 랍니다 한.

에 라 한다고 하·區 事務 完全配分 關係法令 改正

습니다 그래 함께 그 하신다고 그랬는. 關聯部處 協議
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것에 해 과연 차 과거에 가 계 는지,議

니 에 해 체 말 주시向後 計劃

랍니다 상 한 여 가지 도 드 습니다 감사합. .質問

니다.

해 주십시; .委員長 李容富 宋仁回 委員 質疑○

니다; .宋仁回 委員 宋仁回 委員 負債元利金 償還負擔 加○

라는 에 는 재.重 項目 歲出與件 確定 主

마 리하 해 지 원2000 7,000要施策 年 內 負

그러니 다시 켜 다 가,債 借入 元利金償還規模

지 원 다 그 다2000 7,900 ,年 年平均 內外 豫想

결 새 켜 하는 그러한 못借入 元利金 償還

계 돌게 는 것 하게 는構造 豫見

우리 에 도 에 하는 어. 廳 個人 民間 業 方式

프라 트 에LIBOR ·上昇 下降 連動效果

런 것들 시켜 그런 들 하고 계시는지 그런 것連繫 硏究

여 고 싶고 그 다 에. 94國家事務 地方移讓 年度

에 루어진 것 는122 , 94 10件 移讓 年

에 한 것 습니3月 代 議 地自特委 移讓要請建議

다 그래 께 는 지 에 우리. 4劃室長 第 代 地方自治發

가 었는 우리도 런 에 해展特委 構成 建議 參與

도 드릴 경우 런 원 하게 수, 執行部 移讓

는 그런 들 수 는지 도움 그,役割

게 필 한 것 지 게 할 필 가 는 것, 建議

지 그런 것에 해 말 해 주시 랍니다.意見

한 에 하다는 걱歲出分野 他 機關 法定 支援金 過多

많 하 어 들어 원. 7,500 ,自治區 交付金 臺

원 에도 지 돈4,100 ,敎育廳 轉出金 臺 警察廳 支



- 9 -

는 것 고 는 에 도.援 議 執行部

런 한 해결하는 우리 가 어法定 支援金 過多 問題 議

할 수 고 어 도움 드릴 수 는지,役割 劃室長

님 말 해 주시 랍니다 상 니다. .所見

해 주시 랍니다; .委員長 李容富 池龍鎬 委員 質疑○

가지만 간단 하겠습니다; .池龍鎬 委員 質疑 組織改編○

에 해 말 하 는 그 에推進現況 緊急救難救助機

에 해 말 하 습니다.能

에 었 그리고10 ,昨年 月 聖水大橋 崩壞事件 麻浦 阿峴

가스 그리고 게, ,洞 都 爆發事件 三豊百貨店 崩壞事件

에 항상 런 에大型事故 緊急救助救難機能 問題

가 다 게 었습니다 그 마다 울 에.指摘

통 런 시키겠다關聯部處 緊急救助機能 强化

게 했는 계 는 에도 런 습들事件 事故

보 지가 습니다 재 런 통. 緊急救難救助機能

하 해 하고 다고 하는 그一元化 推進

체 과 런 것 어떻게 고 는지 상,方向 現況 進行

주시고 째는 에. ·區間 事務 再調整 施設管理

게 하겠다고 하 습니業務 自治區 事務 委任 推進

다 지 에 보니 한 에 에 한. 中區廳 南山 施設

울 에 도 주지 에 고管理 豫算 自治區

다라고 하 에 한 하고 었는 런是正 要求

에 한 런施設管理 部分 自治區 事務委任 豫算問題

해 어떻게 지 에 하고 는지 에 해關聯 計劃

도 간단 주시고 그리고 늘 게 뜻 게.

런地方自治發展特別委員 關聯部署 特別委員

리가 열 는 울業務報告 向後 議 地方自治
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울 한 런 에 에特委 業務聯關 議

가 에 어 수 는中央部處 協議過程 部分

어 주어 것 라고 생각합니다 그러 해 는.

러한 여 가 고 그러,業務 聯關性 地方自治

가 어 다고 보는 어特委 部處 專擔部署 部

가 그런 할 수 는지 는 해 는지 에,署 役割 擔當

해 도 주시고 그 다 에 런 특. ,地方自治

울 해 는 지 께 도地方自治發展 趙淳 長

말 하 지만 울 님께 한 여러,特別法 制定 室長 報告

가지 들 결 울 에 다 담 수 다고事案 特別法

보는 것에 해 지 에 에, 國 國政監査 內務部

고 하고 지 다, ·長官 他 道 衡平性問題

에 람직하지 다고 본다 게 한 것 고答辯

습니다 에 한 지 에 없는 것. 部分 及 報告 中

고 는 것에 해 재 울 에 울, 特別法 制

에 해 계 할 가 는 것 지 재,定 問題 推進 意思

그 에 해 어느 도 비 하고 는지 에 해部分

도 주시 랍니다 상 니다. .

해 주시 랍니다; .委員長 李容富 禹元植 委員 質疑○

니다 에 들께 다; .禹元値 委員 禹元植 委員 委員 質○

하 에 한 가지만 어보겠습니다.疑 組織改編 推

가지 고 고 그리고 그7 ,進現況 主要改編方向

지 해95計劃 組織改編案 年末 關係部處 協議 關

해 한다고 했는 가지96 7係規定 改正 年 施行

체 어 한 만들어지主要改編方向 組織改編案

고 는 것 지 그것 주시고 그 다 에. 關係部處

하 지 어 가 는지 그리고,協議 問題 協議 推進
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도는 어 지 것 주시 랍니다.

해 주시 랍니다; .委員長 李容富 洪承采 委員 質疑○

니다 지에; . 8洪承采 委員 洪承采 委員 種 國庫補助○

에 한 하겠다고 그 게 해事業 法定支援率 履行 要求

습니다 고 에 에. 4·19本 委員 國立墓地 造成時

말했 에 해 도 없 도,大統領 事業 推進主體 推進豫算

없 울 가 격 맡 우 해 고推進

에 에 가 것 고 고 해에 마,國庫 補助

그 마 리가 것 고 습니다.事業 國庫補助金事

에 한 도 그 지만 지 에業 法定 支援率 履行 國策事業

해 가 울 에 하고 는 들 그리고,負擔 豫算 大統領

에 울 에 지 고 는就任 以後 事業

가지 어 는 것 고 습니다 그 에 해. 內容

주시 라고 .

지 에 보 에 허 고報告書 地下鐵 赤字

는 것 보 에 미 지 못하는 다 런,原價 料金體系

도 습니다 과연 들 내어. 料金 民

게 계 감수 해 느냐 그것 니라고 님,赤字 室長

도 그 게 생각하실 것 고 지 우리. 保健社 委員

에 도 고 고 여 에 지 에 에,論難 議

고 었 런 것 니다,事項 料金體系

도 지만 에 하고 는問題 地下鐵 經營 地下鐵 利用 民

할 것 없, , ,附帶施設 街販臺 福券販賣臺 新聞販賣臺

마 에 상 가게들 습니다 그것600 .地下鐵 地下 個

들 한 어보 어 그랬 니.算術的 福券販賣

하 에 하루에 원만 주 사 할 수, 5,000臺 新聞販賣臺

어 그러니 원 하는 것 니다 지. 15 ,月 萬 月貰
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해 보 시겠지 라 보니 어.調査 內容 狀況

었었느냐 하 에 에地下鐵公社 保健社 委員 法

한다 하니 사람 미리 보내 그令 改正 推進 內容

다 들한 고 가 들어 게街販臺 民

만들었어 그래 여 하고 싶. 本 委員 質疑 核心

재 에 미 지 못하고 는 가 것 지,原價 料金體系 問題

지 과연 에 맞는 것 지,附帶事業 施設利用 現實

한 어 것 지 님向後 推進計劃 劃管理室長

말 해 주시 랍니다 상 니다. .

다 님 하실 계십니; , ?委員長 李容富 委員 質疑 委員○

하는( )委員「 」

여러 께 해 주신다委員 諒解 議 效率的 運

하 해 고,營 局別 業務報告 一括質疑 後 業務報

가 후에 하는 그러한 하도 하겠告 答辯 議 進行

습니다 여러 해 주십시 하실 계시. , .諒解 質疑 委員

다 하여 주시 랍니다.內務局長 報告

드리겠습니다 드리; .內務局長 李浩助 內務局長 報告 報告○

에 해 드리겠습니다.內務局 幹部 紹介

( : , )幹部紹介 人事課長 洪熙英 行政課長 鄭圭台

에 해 드리겠습니다.準備 報告

......................................................................

( )報告

내 업 보고

에 실( )

......................................................................

상 해 마 겠습니다 감사합니다. .報告 要

수고하 습니다; .委員長 李容富 內務局長 內務局長 報告內○
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에 해 하실 계시 하여 주십시 .容 質疑 委員 質疑 質疑

하실 계십니 하여 주십시? , .委員 宋仁回 委員 質疑

니다; .宋仁回 委員 宋仁回 委員 合理的 人事管理○

해 여러 가지 상 하시고 하고 계신 것

고 는 에 에 에 런. 過去 中央集權時代 總務處 合理的

한 들 많 리라고 생각 합人事管理 施策

니다만 에 우리 에 에, ,民選自治時代 次元

들어 랄지 과 랄,公務員 定員 權限 責任配分問題

지 랄지 랄지 런 것들 우리, ,職位分類 報酬體系 單獨

게 하고 는 그런 들 는지硏究機關 施策 內

께 말 해 주 고맙겠습니다.務局長 國家職公務員

에 에 한1 4長任用權 民選 以前 級 級 下向調整

것 말 수 없는 ,

러한 에 우리 가 도狀況下 議 執行部

런 것 어떻게 할 수 는 는 것 지,解決 方案 支援

해 드릴 그런 들 는 것 지 께 필 하시方案 內務局長

말 해 주십시 도 여러 가지. 地方公務員 問題 問

열 해 습니다만 그 공감 합니다.題點 問題

것 에 니시어티브 고自治區間 長 自治

들과 하 가능하다고 생각 합니區 區廳長 協議 解決

다 그래 에 보다 극 당. 執行部 業務推進

드립니다 그리고 에 어. 財政問題 特別交付金 調整交付

하 다고 그랬지 단10/100 .金 總額 上向調整

고마우신 갖는, 特別交付金 一般的 事業 項

등에 한 것에 해 도目內容 被交付團體 規制 緩和

하는 것 량 는 그런 식 해 주시, 運營

당 드립니다 그리고 한 가지만 여 겠습니다. . 區廳長懇
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해 보니 가 어떻 가 들 가? ·談 區

동등한 격 갖게 니 하는 그런

가 니 어 고 하는 가 께, ? 內務局長

느 신 직하게 여 말 해 주 고맙겠습

니다 상 니다. .

해 주십시; , .委員長 李容富 柳鍾珌 委員 質疑○

가 한 했습니다;柳鍾珌 委員 劃管理室長 質疑○

만 가 엄청 게 가 많습니다. 3自治區 財政自立度 差異 倍

상 가 는 꾸었,差異 稅 區稅 自立度

가 체 어떻게 수 는 것 지 가% ,調整 瑞草區

에 얼마가 어지고 가 에 얼마98.7% , 30.7%江北區

라가는지 재 평균 도 는 는 어떻게 는지 샘, 區

플 도 계산해 주 감사하겠고 그리고 지3 .個

재 울 지25 3內 區廳長 名 政黨 個 政黨

포가 어 습니다 그리고 경우는 재. 長 政黨 無

도 니고 닌 것도 니고 재 어느,黨派 無黨派 法定

에 어 습니다만 그런 것 같지도 고 그래,政黨 所屬

런식 들 다 고 것,區廳長 政黨 所屬 長

도 니고 것도 니고 편 상 다 갔다 하는 런 것, ,

해 는 시 슨 같 것不協和音 問題點

없는 것 지 시 상 수 는 슨, 問題點

없는 것 지 런 말 해 주시 랍니다.事項

해 주시 랍니다; , .委員長 李容富 高溶振 委員 質疑○

가지만 드리겠습니다; .高溶振 委員 質問 自治區○

여러 가지 는 에 도 었는權限委任 內容 中 都 計劃 問題

얼마 에 가 보니 에 한新聞 都 景觀審議 權限

지 어가 습니 그것 주시고? .自治區 答辯
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그 게 에 해 말 주시고 생각,經緯 本 委員

는 어도 울 에 한 는 그래도 우리都 景觀 審議

울 에 해 지 느냐 런 생각 드는 거,行使

에 말 해 주시 랍니다 그리고 에. 95 8對策 年 月

울 여 에 어 그 동設置 特別 紛爭調整委員 活

특 할 만한 것 울러 해 주시,動內譯

랍니다 상 니다. .

님 해 주십시; , .委員長 李容富 洪月杓 委員 質疑○

니다 에 하신; .洪月杓 委員 洪月杓 委員 質疑 內容○

과 는 것 지 울. 25關聯 特別 紛爭調整委員

가 고 다고 그랬는 , 7設置 運營 公務員 委員 名

어 고 어 는 에, 8 .民間 委員 名 民間 委員

한 것 겠지만 닌, 公務員 當然職 委員 公務員

지 니 는 하 누가,民間 委員 選任職 任命職 任命

하는지 그 해 주 하고 .任命 名單 公開

미 가 었듯 그 동 는지,質疑 紛爭 發生 紛爭

돼 했는지 그 같 주시發生 委員 運營 內容

랍니다.

하실 계십니 계시; ?委員長 李容富 質疑 委員 財務局○

해주시 랍니다.長 業務報告

니다 에; .財務局長 權五虎 財務局長 權五虎 報告○

해 드리겠습니다.稅政課長 紹介

( : )幹部紹介 稅政課長 李君杓

에 해 드리겠습니다.油印勿 報告

......................................................................

( )報告

재 업 보고
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에 실( )

......................................................................

상 마 겠습니다.報告

수고하 습니다; .委員長 李容富 財務局長 財務局長 報告內○

에 하여 하실 계시 질 해 주십시 .容 質疑 委員 宋仁回

해 주십시 .委員 質疑

니다; .宋仁回 委員 宋仁回 委員 稅事務所 設置 發想○

상당 다고 생각 하는 , 自治區廳長

같 것 직 가시 타 지 습니 ,

상 니 해 주 겠습니다 그리고 지프? .答辯

에 한 지 지프차는 동차, 4自動車 地方稅 減免

것 거 다 용 었습니다 생산용 는, .

거 쓰 다고 그래 어떻게든지. 1部分 次

해 갈 것 니라 다 하는55%段階 減免

것 없 는 것 하 것 같습니다.推進

지프 차들 쓰 에 싼 값에다가 공

해 지 하는 차들 니다 그래 그런 에 해. 部分

착 해 주 겠고 그 다 에 에. 地方稅 減免對象

에 들 런 것들 포함 어 는지, ,過去 官邊團體

다 어 것들 는지 여 주 겠습니

다 그리고 에 하는. 基準財政 要額 計算方法 內務部 改正

것 꾸는 것 말 하 는 언 어, 計算方法

한 꾸게 는지 말 해 주십시 상 니.方式

다.

해 주십시; .委員長 李容富 高溶振 委員 質疑○

담;高溶振 委員 自治區間 財政不均衡 解消 方案○

고 그래 거 에.消費稅 綜土稅 交換方案
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한 죽 상당 라고 보여지는 시,期待效果 肯定的

에 어 하신發見 問題點

해 주시고 들 여러 가지 에 하는, 一部 學者 團體 逆

는 체 고 하고 계신 가 없는지 거 에 해交付稅制度

주시 랍니다 그리고 말 주.答辯 稅事務所

는 지 개 그 게 는 그12 , 13豫測 個 個

게 하시는 어 것 지 삼設定 方案 基準 參

말 주시 랍니다 상 니다. .

해 주십시; .委員長 李容富 柳鍾珌 委員 質疑○

님께 말 하 습니다만 지프;柳鍾珌 委員 宋仁回 委員○

가 해 많 했다고自動車 特殊用途 自動車稅 減免

그러는 가 엇 지 지 하시는,特殊用途 推進 方向

다고 그래 가 해 주 에는 지프 슨.

런 사람들 많 타고 다니는 것 생각情報機關

는 라는 것 는지 말 해 주시 랍니다.特殊用途

해 주십시; .委員長 李容富 洪承采 委員 質疑○

니다 가; . 7 ,洪承采 委員 洪承采 委員 月 中 自治區○

에 해 하 지 님, ?別 有地 全面的 把握 局長

; .財務局長 權五虎○

그리고 에 해 간략하게 말;洪承采 委員 把握現況 報告○

주시고 고 에 지 가, 90本 委員 有地 年度 以後

에 엄청 가 지 어 다라는 것有地 賣却 紙上

통해 가 습니다 것. 地自制發展 特委 委員 全體

차라리 낫겠 어 우시 주 도 고 그래. .書面

재 지 그 주시, 90有地 賣却現況 年度 資料

랍니다 상 니다. .

해 주십시; .委員長 李容富 池龍鎬 委員 質疑○
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도 에 해 한가지만 겠습니;池龍鎬 委員 稅事務所○

다 지 원 것 해. 845 自治區 稅務部署 改編

내지 한다고 하는 그러12 13稅事務所 個 個 設置

체 가 그러니 에形態 自治區 區廳內 稅務部署

해 쓰겠다는 것 지 내고,細分化 一部 事務室 人

해 한다는 것 지 그 게 경우에는 에,員 配定

도 내가 할 경우에는 그에,費用 事務室 人員 配置

라든지 런 것도 어,人件費 經常費 相當部分 負擔

다고 보는 체 어 가 는 것 지, 形態 形態

주시 랍니다 상 니다. .

해 주십시; .委員長 李容富 洪承采 委員 質疑○

것 그냥 님께 여 겠습니다 재; .洪承采 委員 局長 稅○

다 가 가는 특 같,構造 國稅 比率 流通事業費

것 지 습니 에 는 거 에? ,流通事業 國稅 比率

들 에 들겠습地域區 馬場洞 牛 場

니다 거 에 빼고 지 든. 財産稅 稅金 國稅

다 가 가 립니다 에 그런 거, .流通 關係

는 쓰 라든가 여러 가지 들 다,處理 其他道路磨耗 自

지 어 습니다 그런 어 어 특별.治區 負擔

한 에 시 우고 계시는지 마 들,對策 財務局 內容

런 없는곳 계실 것自治區別 特殊性 事業

니다 그 에 는 에 는 다 가 가고. ,稅 國稅 自治區

에 담 다 고 고 하는 에 어不均衡 問題 財

에 에 해 하고 계시는 것 라든가,務局 向後 對策 講究

어 에 해 마 어 는 것 다 말 해代案

주시 랍니다.

하실 계십니; ?委員長 李容富 質疑 委員○
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하는( )委員「 」

하실 계시 에 들어가도 하겠습니다.質疑 委員 答辯

는 그리고 에, ,答辯 序 劃管理室 內務局 財務局 答辯

들어가도 하겠습니다 해 주시 랍니. 劃管理室長 答辯

다.

습니다 지; . 12 30宋仁回 委員 議事進行發 時 分○

어가는 계 하실 것 니 에? 10 30時 分 地方自治發展特

가 는 것 가 했고 그 후 들,委 議 豫定 計劃

고 는 만 득 하시다 할 수 없는 것 지만

께 단 해 보 어떻게 다 님들.委員長 委員 意見

도 들어보시지 .

님; ?高瑢振 委員 宋 委員○

는 했다가 랄지 랄지; 1 30 2宋仁回 委員 停 時 分 時○

하는 것 어 가 하는 생각 니다.續開

도; 1洪承采 委員 保社委員 時 保社環境局 議○

가 습니다 늘 에 그 에, 1 . .時 …

는 에 가; 12 30宋仁回 委員 時 分 民主黨議員總 召集○

어 어 .

도 맞는 늘 가 어; .池龍鎬 委員 時間 質疑○

차피 보다는 한 에 한 니 간政策的 質疑 事項 部分

단하게 듣고 그 게 하는 것 겠습니다.答辯

해 주시 그 게; ,委員長 李容富 宋仁回 委員 諒解 進○

하도 하겠습니다.行

그 게 하지; .宋仁回 委員○

그러 해 주시;委員長 李容富 劃管理室長 答辯○

랍니다.

드리겠습니다 간; .劃管理室長 都明正 劃管理室長 答辯○
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략하게 만 말 드리겠습니다 께.要旨 高溶振 委員

과 해 에組織改編 關聯 長 秘書室 補佐機能 强化問題

해 말 계 습니다 재 에 보. 從前 秘書室 典關

맡는다거 한다거 그런 에 과했,係 日程 隨行 機能

습니다 그런 는 라든가 에. ,政策補佐 民願業務

해 도 여러 가지 에 많 폭주民願 民選時代 長室

하 에 할 필 가 다 그 게 단機能 補强

하고 리 마 한 것도 그런 뜻에 시, 3級 秘書室長

것 니다 에 해 는 해 특별. 世宗文化 館 機構

한다거 그런 뜻 니고 재 가 없, TO縮小

에 우 하는 것 고 하도,活用 組織改編 補完

하겠습니다 에 해 는 에. 區組織 整備 總 定員

에 하는 것 하고,區 自律的 改編 原則 區間 衡

라든가 런 것 고 해 에 해 주고 습平 承認

니다 다만 에 해 는 하. , 交通關係機能 交通

에 늘린다든가 에 해 는 에2 ,個 課 稅務關係 從來 稅

게 어 었습니다만 과1,2務 課 賦課機能 徵收機能

리하는 라든가 런 것 에 가 고,問題 指針

에 라 에 했습니다 다 에.區 組織改編 財政與

과 해 어 는件 關聯 不動産課稅 中心 稅 構造

말 만 할 것 니라 체 슨 없解決 方案

느냐 어떻게 하고 느냐는 말 계 습니다 여 에 해, .

는 통해 얻어지는 에 한所得活動 部分 課稅 地方

하는 하는 에,稅 問題等 電話稅 地方稅 移讓 問題

해 하고 고 에 해 는 미,檢討 電話稅 移讓問題 正

수차 에 에 한 가 습니,式 中央部處 財經院 建議

다 그리고 에 해 도 수차 한 가. 地方交付稅 建議
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어 도움 런 라든議 地方交付稅法

가 에 해 많 도움 주시 합, 讓與金法 改正

니다 그 다 에 에 해 는. 種 國庫 補助金 福祉事業 以外

에도 여러 가지 들 습니다 들어.國庫補助事業 文

라든가 라든가 런 것들,化財 補修 醫療保護基金 政府

에 하도 어 지만 직 충 한 가 루어補助 補助

지 못하 에 어 움 겪고 습니다 에 해 도.

에 는 미 수차 한 가 습니다만文書 建議

에 도 큰 어 주시 랍니다.議 次元 首都圈

에 해 는 그 동 에는 직 한行政協議 今年度 開催 實

없었습니다 그러 지 해에 지 에 드린.績 報告

에 해 한 가 고86 48 ,總 件 案件 中 件 合議 今年

에 라든가 해11 ,月 中 實務協議 本協 議 開催 活性

해 갈 습니다 하 한.計劃 八 上水源 保護 上

에 해 는 그 동 수차 한 가水保護區域指定 建議

고 한 가 었습니다만 지 에, 協議 八 上水道 周邊

해 에 해 주고 거,有機農 育成 農協 融資 利子

에 해 주는 하고 고 지 에,差益 補助 事業

어 지는3%水道法 改正 上氷道 販賣收入 上水道保

에 는 들에게 해 수 도護區域 住民 還元 法 改正

었습니다 그래 그 에 라 는 울 가. 法

직 들에게 통해 여러 가지住民 豫算 支援 生活

시켜 수 는 하 해便益 向上 代案 講究 協議

가도 그 게 하겠습니다.

그 다 에 에 해 에 하고都 景觀審議 區 移讓

가 없느냐는 말 계 는 것 직問題 景

는 에 그냥 가지고 습니다만 다만觀審議業務 屋外廣告
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큰 간 지 습니 그 에 한 만 단, ?物 設置 業務 區

에 한 가 고 지 는 지 에,廳 委任 景觀審議

가지고 습니다.

거 하 만 여 어 보겠습니다 지; .洪承采 委員○

울 에 고 는 가設置 屋外 廣告塔 體育振興管理公

닙니 ?團 所管

닙니다 에 해 주는; .劃管理室長 都明正 區廳 承認○

에 과거 림픽 림픽. 體育振興管理公團 基金 造成

해 스폰 해 해許可 設置 廣告

습니다.塔

그러 그것 지 하는; .洪承采 委員 設置○ …

그것 는 못합니;劃管理室長 都明正 新規 設置○

다.

에; ?洪承采 委員 體育振興公團○

; .劃管理室長 都明正○

그것 못하고 마진 닌가 돈 가; . ,洪承采 委員○

지고 가는 것 ?

에 는 만 해 주고 체; ,劃管理室長 都明正 許可○

스폰 는 마진 라든가 런 것 體育振興公

들어가 에 들 지 못하고團 基金收入

습니다.

그러니 그것 사실 못 것 지; . .洪承采 委員○

들 울에 고 는 지 습니設置 屋外 廣告塔

그 당연 울 것 어 는 그것? 廣告收入

지 가 거 하는 것 ,體育振興公團 競輪事業

스포 같 것 그런것도 하고 고 그것 림픽TV , . 88

해 만들어 지 재 보 직도對備 公團
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그것 하고 단 말 지 그래 그 에 해 만.存置 關係

에 것 에도 상당한 그런 것 고 .稅收 收入 中

하고 하고 당연 고쳐 하 니央政府 政府 部分

다.

겠습니다 그 는 림픽 당시; .劃管理室長 都明正 問題○

에 미 가 가 지 재 는 지許可 許可期間

에 해 해 주는 그런體育振興公團 要請 部分的 延長

에 습니다 그래 는 한.段階 問題 綜合的 檢討

해 보겠습니다.

지 그 님 에 해;高溶振 委員 部分 洪承采 委員 質疑○

는 가 사실 상 는 것 없고 . 答辯

하신 것 에 가 가 없 것 같 하確認

고 합니다 울 그러 지. 3長 級 秘書室長 內務部

하고 니 에 해, 3 ?協議進行中 級 新設

그것 에 한 여러;劃管埋室長 都明正 組織改編○

가지 말 계 는 과 포함해 지. 全體 組織改編案

하 고 하고 재 는 그,推進 秘書室長 職級 問題

에 해 는 하고 습니다事項 個別的 內務部 協議

만 가 라도 에 한 에 한協議 全體 行政機構 規定 大

라든가 울 라든가 런 것 어,統領令 條例 改正

함께 가 니다.措置 事項

어떻습니; ?高溶振 委員 內務部 立場○

에 는 특별한 는 없습니;劃管理室長 都明正 內務部○

다.

그러 그 사 에 할 지;高溶振 委員 來年 組織改編 世○

리는 비워 시는 것 니 ?宗文化 館 事務局長

단 에 들 마;劃管埋室長 都明正 組織改編 年內○



- 24 -

도 하겠습니다.

에 하신다고 하실 에는; ?高溶振 委員 年內 報告 來○

에 하시겠다고 그랬 ?年初

도; 1 1劃管埋室長 都明正 來年 月 日 施行 年內○

에 마 겠다 그런 뜻 니다.

그리고 가 에 한 도;高溶振 委員 首都圈行政協議 今年○

없는 특별한 가 에 필?理由 民選 出帆 以後

하지 싶 거 에 해 는 필 한, 提起

없어 ?

에는 지 지 한 도 없었; ,劃管理室長 都明正 今年○

습니다만 에도 에 한 도 해 었1過去 年 協議 開催

습니다 그래 에 하 에 한 도. 11 1今年 月 開催 年

하는 는 큰 가 없고 .開催 問題 …

가 드리고 싶 말 가;高溶振 委員 首都圈行政協議○

에 에 한 도 하고 게 식에 우쳤다1 ,過去 年 開催

런 지 에 말 한 들. 廣域自治團體間 主要 懸案

그 리에 하고 거 하는 러한 리協議 問題 解決

가 니고 식에 우 지 싶고 해도 여러, , 問

가 는 직 지 하지 다는 것題 開催 本格的 地方

가 하고 여 에 한 실한 에 한自治時代 出帆 利用

식 라든가 런 것 없지 느냐 하는 그런 우 에 드

리는 말 니다.

고맙습니다 지 해 주신; .劃管理室長 都明正○

그런 었습니다 그런 지 지 시는 같.

하고 삼 라든가 여러가지 에 그民選時代 出帆

럴 겨 없었고 지 달에 에 들, ·隣近 道 確認

해 보니 도 가 는·隣近 道側 問題
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것 같습니다 들어 경우는 지. 京畿道知事 外遊 中

에 고 등등 해 못 습니다만 주日程 實

해 해 가는 그 게 진행務協議 活性化 運營 方向

하 고 합니다.

거 에 라 지 님께 도 말 계;洪承采 委員 室長○

해 하신다는 말 계 지 습니檢討

특 가뜩 울 하늘 얼마? ,屋外廣告板 問題

복 합니 것 마 울 하고도 상당? 都 整備計劃

한 가 는 것 고 습니다 그래 지.關係 韓國

에 가지고 는 그런 것,體育振興公團 權限

말 하신 하고 지 습니中央政府 權限委任事項

누는 가 드시? 權限 問題 問題

포함시켜 님께 체 해주시 랍니室長 推進

다.

그런 그 에 해 는 각;劃管理室長 都明正 問題○

도가 틀리다고 는 생각 하는 에 슨. 體育振興公團 權

는 것 니고 울 지 갖고 .限 長 權限 …

그러니 돈 가 닙니 사실; , .洪承采 委員 問題○

겠습니다 말 어지 시간; .劃管理室長 都明正○

걸리니 그 도 해 하겠습니다.檢討

해 주 니 돈도 우리 울;洪承采 委員 長 許可○

가 가 지 거 한다고 거 우리 울 돈 가,

갑니 그말 니다? .

겠습니다 그 다 에; .劃管理室長 都明正 柳鍾珌 委員○

께 과 해 여러 가지稅 區稅 交換 關聯 區間 利害

도 고 그 어 냐 체 어, ,關係 推進展望 成

가 느냐는 말 계 습니다 것 지.果 地方稅法
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하도 담 해改正 消費稅 綜土稅 交換問題 建議

었습니다 하는 들 에 는 것. 區 都心

어 가 그런 합니다만開發 地價 地域

들 는 도가 고 는 도움5 ,個 區 區

고 는 것 고 습니다 체 어느 가 어떻. 區

게 것 냐 하는 는 필 하다 하도問題 書面 提出

하겠습니다.

그 다 에 에 한 에 해 여러 가지國庫補助金 問題

해 어떻게 하느냐 사실 들,支援 對應

그 다고 해 니할 수도 없 니 계國家業務 執行

해 원만하게 하는 수 에 없지 겠느냐 그런 생協議 處理

각 가지고 습니다 다 에 께. 洪承采 委員 長補佐機能

과 에 에 해 말 계 습社 福祉機能 關聯 組織改編

니다만 것 직 것 없, 組織改編案 確定 案

습니다 그런 향 지 하고 에. 實務作業

러지게 내 지 못한 것 해해 주시 랍니다.案

님 가; ,委員長 李容富 劃管理室長 議事進行發○

하겠습니다 우리 님들께 해 해 주시 지. 委員 答辯

하신 에 님들 에 한委員 質疑內容 劃管理室長 答

과 고 하는,辯 內務局長 財務局長 答辯 書面

여러 들 십니 ?異議

없습니다 하는( )委員「 」

가 없 지 님들 는 해異議 委員 質疑 書面 答辯

주시 랍니다.

상 마 겠습니다; , .劃管理室長 都明正○

울 여러 수고 많 하 습니; ,委員長 李容富 關係者○

다 퇴 해 주시 랍니다. .執行部 關係公務員
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2. 地方自治發展特別委員 運營計劃 件

(12 36 )時 分

다; 2委員長 李容富 議事日程 第 項 地方自治發展特別○

합니다.委員 運營計劃 件 上程

( 3 )議事棒 打

님께地方自治發展特別委員 運營計劃案 池龍鎬 幹事

하시겠습니다.

해 드린;池龍鎬 委員 配付 地方自治發展特別委員 運營計○

해 주십시 지. 1 , ,劃案 參 設置目的 委員 構成 活

것 지 우리 과 할 미動期間 委員長 幹事 選出

다 고 는 므 하시고 에 해 는.事案 參 推進方向

그리고,地方自治發展 沮害要因除去活動 展開 地方自治法 改

, ,正方案協力推進 國家事務 中 民生關聯業務 地方移讓推進 地

게 어 습니다, .方自治團體 中央政府 關係定立

하시고 째는.委員 運營方案 資料 參 地方自治

것 에 들었다시피,法 改正方案 協力推進 報告事項

런 들 우리가 해 한다라部分 總括 改正方案 協力 推進

고 하는 것 고 째는. 國家事務 中 民生關聯業務 地方

에 해 는 우리가 어 는,移讓推進 部分 確保 事

들 책 간할 니다 째는.項 地方自治團體

것 울 우리,中央政府 關係定立 特別法 部分

에 도 극 해 런 들에地方自治發展特委 檢討 部分

한 하는 니다 다 째는.制定 支援 活動 委員 職員

것 한,硏修機 擴大 地方自治發展 海外 地方

는 에,自治團體 視察 比較硏修 地方自治發展關聯國際行事

하고 해,參加 地方議 訪問 情報 意見交換 機 擴
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하는 런 겠습니다 그 에.大 內容 細部推進計劃 所

에 해 는 해 주시,要豫算 行政事項 油印物 參照

랍니다 상 니다. .

님 수고하 습니다; , .委員長 李容富 池龍鎬 幹事○

지 므96 2 6地方自治發展 別委員 運營期間 年 月 個

우 니다 에 한.月 活動期限 計劃 內容 運營計劃

시 말 해 주시 랍니다.意見

니다 우리 님; .高溶振 委員 高溶振 委員 池龍鎬 幹事 運○

들었는 여러 가지 어보시겠지.營計劃案 意見

만 단 생각 하 ,運營計劃案 件 原案 承認

경우에는 우리 여러 가지 는 도 어加減

움 고 하니 과 께 하도 합니委員長 幹事 調整 動議

다.

감사합니다; , .委員長 李容富 高溶振 委員 運營○

에 해 는 하 경우,計劃案 原案 承認 加減 委

에 하 는 가 었습니다 그러므.員長團 委任 動議 動議

시키고 합니다 에 십니. ?成立 動議 再請

습니다 하는( )再請 委員「 」

었 므 는 었습니다 다.再請 動議 議題 成立

십니 ?意見

없습니다 하는( )委員「 」

다 없 므 에 하意見 運營計劃 件 委員長團 一任

하 는 었 합니다.意見 可決 宣

( 3 )議事棒 打

......................................................................

( )參照

地方自治發展特別委員 運營計劃案



- 29 -

에 실( )

......................................................................

여러 수고하 습니다 상; , .委員長 李容富 委員○

마 겠습니다 합니다. .議 散 宣

( 3 )議事棒 打

(12 40 )時 分 散

出席委員○

李容富 池龍鎬 高溶振

禹元植 柳鍾珌 洪承采

宋仁回 洪月杓

專門委員○

金宗植

出席公務員○

劃管理室長 都明正

內務局長 李浩助

財務局長 權五虎

......................................................................

( )

답변

에 실( )

......................................................................




